

# EVANGELISCH

NACHRICHTEN AUS DEM KIRCHENKREIS MERSEBURG

Zu dir rufe ich, HERR; denn Feuer hat das Gras der Steppe gefressen,  
die Flammen haben alle Bäume auf dem Feld verbrannt.

Auch die Tiere auf dem Feld schreien lechzend zu dir;  
denn die Bäche sind vertrocknet.

JOEL 1,19-20





## Abiturient\*innen aus Weißenfels spenden für die Klinikseelsorge

Am Ende ihrer Schulzeit haben zehn Abiturientinnen und Abiturienten des Jahrgangs 2024 aus Weißenfels ein beeindruckendes Zeichen gesetzt: Statt das Geld, was nach der Abiturfeier übriggeblieben war, unter sich aufzuteilen, entschieden sich die Absolventen des Goethegymnasiums 921,34 Euro für soziale Zwecke zu spenden.

Die Idee kam von Henriette Apel, die derzeit ein Freiwilliges Soziales Jahr absolviert. Auf ihre Initiative hin wandten sich die Jugendlichen an Katja Henze, die Leiterin des Amts für Gleichstellung und Integration der Stadt Weißenfels, um sich nach geeigneten regionalen Projekten zu erkundigen. Letztlich entschieden sie sich für eine Spende von 500,- Euro an das Deutsche Krebsforschungszentrum. 421,34 Euro spendeten sie für den Erhalt der Klinikseelsorge in der Asklepios Klinik Weißenfels.

„Wann jemand ein Krankenhaus benötigt, weiß niemand“, so die Jugendlichen. „Menschen in jedem Lebensalter können in eine solche Situation kommen. Wir hoffen, dass dann die Klinikseelsorge da ist und unterstützend wirkt.“

Klinikseelsorgerin Gabriele Schaller hat die Haltung, die hinter der Initiative der Jugendlichen steht, sehr berührt: „Wie schön, dass Jugend-

liche auf dem Höhepunkt ihrer Allgemeinbildung und am Anfang Ihrer beruflichen Laufbahn Menschen im Blick haben, die Unterstützung brauchen. Sowohl finanziell als auch moralisch ist diese Spende ein ermutigendes Zeichen.“

Ein Zitat von Albert Schweitzer drückt es nach Meinung von Gabriele Schaller treffend aus: „Im Jugendidealismus erschaut der Mensch die Wahrheit. In ihm besitzt er einen Reichtum, den er gegen nichts eintauschen soll. Wenn die Menschen das würden, was sie mit vierzehn (sie ergänzt: mit 18/19) Jahren sind, wie ganz anders wäre die Welt.“

Vielleicht inspiriert dieses wunderbare Beispiel auch Sie, einen schönen Anlass in den Dienst einer guten Sache zu stellen? Mit der Bitte um eine Spende anlässlich von Jubiläen lassen sich großartige Projekte ins Leben bringen und umsetzen, die diese Zeit dringend braucht und die Hoffnung weitergeben.

Sprechen Sie mich an:

*Heike Ebel*

*Fundraiserin im Kirchenkreis Merseburg,*

*Tel.: 0171/9089059*

Hinweis: auf dem Foto fehlen J. Gabler, L. Kraft, M. Wiebgeke und L. Voitel





## Wie war es denn dieses Jahr in Schönburg?

„Herr, wenn du es bist, befehl mir, über das Wasser zu dir zu kommen!“

Diesen Bibeltext, in dem Jesus über das Wasser geht und Petrus Halt bei ihm findet, kennen wohl die meisten. Das dachten wir auch – und haben ihn ausgewählt, um am Wochenende für Ehrenamtliche der Kirchenkreise Naumburg-Zeititz und Merseburg im März 2025 in Workshops und großer Runde darüber zu sprechen und nachzudenken.

In unterschiedlichen Bibellese-Methoden, die sich hervorragend für Hauskreise eignen, entdeckten wir neue Sichtweisen und tatsächlich noch unerwartete Aspekte. Das hat vielen von uns Mut gemacht, das Gelernte auch in eigenen Gruppen anzuwenden.

„Kommi!“, sagt Jesus zu Petrus. Und Petrus – fokussiert auf Jesus – steigt aus dem Boot. Und ja, auch er kann auf dem Wasser laufen. Auch wir müssen, wenn wir neues (Kirchenkreis-)Land betreten wollen, das Boot und die ausgelatschten Pfade verlassen. Mit Vertrauen, Zuversicht und Hoffnung erkunden wir unseren neuen großen Kirchenkreis. Dass das menschlich sehr gut funktioniert, haben wir am Wochenende beim Singen, Bibelteilen, Gottesdienst – und natürlich beim gemeinsamen Essen und Reden – gespürt.

Für die Fragestunde mit Regionalbischof Dr. J. Schneider am Freitagabend wurde der „Fragomat“ mit unseren eigenen Fragen gefüttert. Die Antworten boten Einblicke in seine Gedanken, Sorgen und Hoffnungen für die Zukunft. Dass im Zusammengehen beider Kirchenkreise neue Chancen liegen, wurde im Impulsvortrag von Jana Petri (EKM, Erprobungsräume) und Lydia Schubert (Referentin für EA im KK Mer.) deutlich. Beim großen bunten Strauß

von Wünschen an den neuen Kirchenkreis wurde klar: gute Öffentlichkeitsarbeit, mehr Vernetzung, gemeinsame Veranstaltungen und ganz viel Musik sind vielen wichtig.

Lasst uns öfter einstimmen: „Du stellst meine Füße auf weiten Raum“! Und auch 2025 heißt es wieder „Bewegt glauben“ – das bewegende Gottesdienstformat vom diesjährigen EA-Wochenende erlebt ihr am 6.9.2025 um 18 Uhr in der Erlöserkirche Braunsbedra.

Bleiben wir beweglich – im Glauben und im Miteinander. Und lernen, Vielfalt zu schätzen und zu leben.

Ein großes Dankeschön an die Superintendent\*innen und die Vorbereitungsgruppe aus drei Kirchenkreisen – es war eine große Freude, mit euch zu planen. Denn: Nur wer selbst brennt, kann andere entfachen.

Wir freuen uns aufs nächste Jahr – die Ideen sprudeln schon!

Im Namen der Vorbereitenden,  
Petra Wallmann-Möhwald





## TERMINE

### Theologische Reihe im Kirchenkreis Merseburg

*Dienstag, 6. Mai und 13. Mai 2025  
jeweils 19.00–21.00 Uhr*

*Hälterstraße 30, Merseburg.*

Anmeldung und Informationen: Lydia Schubert,

lydia.schubert@ekmd.de, 0178 2577107

### HimmelHoch!

Der andere Gottesdienst und anschließende Dankbar | Jahreshmotto: Shipped away!

*Sonntag, 18. Mai 2025*

*17.00 Uhr,*

*Kirchplatz 1, Leuna*

Thema: *LIFEMANSHIP* (Lebenskunst)

Informationen: Philine Hommel, Kreisjugendpfarrerin

Mobil/WhatsApp/Signal: 0170 2832488

Mail: philine.hommel@ekmd.de

### KirchenKonzertSommer 2025

Wenn die Sommersonne vom Himmel brennt, bieten Kirchen einen wohltuenden Rückzugsort: kühl, still und offen für alle. Ob als Pause auf einer Radtour, nach getaner Arbeit oder einfach zwischendurch – hier lässt sich durchatmen und auftanken.

Die Sommerkonzerte laden ein zu einer musikalischen Reise: vom gemeinsamen Singen über frische Orchesterklänge bis hin zu stimmungsvollen Abendandachten. Oft gibt es im Anschluss eine Tasse Kaffee, ein Glas Limo oder ein nettes Gespräch.

Damit all das gelingt, engagieren sich viele – vor und hinter den Kulissen. Die Veranstaltungen sind so bunt und lebendig wie der Sommer selbst. Entdecken Sie sie, nehmen Sie andere mit

– und lassen Sie sich inspirieren. Viel Freude beim Blättern, Entdecken und Zuhören! Die Broschüre „KirchenKonzertSommer 2025“ gibt Ihnen einen Überblick über alle Angebote. Sie finden sie unter:



<https://www.kk-mer.de/termine/kirchenkonzertsommer-2025/>



Noch mehr Veranstaltungen:  
[www.kk-mer.de/termine/veranstaltungen](http://www.kk-mer.de/termine/veranstaltungen)

## KONTAKT

Evangelischer Kirchenkreis Merseburg  
Superintendentin Christiane Kellner  
Domstraße 6  
06217 Merseburg  
Telefon: 03461 33 22 0  
Fax: 03461 33 22 20  
[kirchenkreis.merseburg@ekmd.de](mailto:kirchenkreis.merseburg@ekmd.de)



Weitere Informationen zum KK finden Sie im Internet unter [www.kk-mer.de](http://www.kk-mer.de):

## IMPRESSUM

Evangelischer Kirchenkreis Merseburg  
Domstraße 6, 06217 Merseburg  
Redaktion: Redaktionskreis EVANGELISCH  
Leitung: Susanne Seyfarth  
Foto Cover: Lydia Schubert  
Ausgabe: Nr. 171 | 2025